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教 育 委 員 会 ４ 月 定 例 会  報 告  
 

 

１ 開催日時 

令和４年４月１９日(火) １３：０５～１４：０５ 

 

２ 出席者 

 委 員  佐 古  順 子 

      中 嶋     剛 

      前 田    愛 

      朝 長  昭  光 

 教育長  遠 藤  雅 己 

 

 事務局 

  教育政策監      西  村  一  孔   教育次長        川 下  隆 治 

教育総務課長     児 玉  英 輝 

教育総務課参事（学校給食センター所長）            川 下  善 文 

  学校教育課長     堺    邦 寿   学校教育課参事     刈 山  弘 全 

  社会教育課長     前 田  勝 盛   文化振興課長      大 野  安 生 

  文化振興課参事（歴史資料館長)                            今 村    明 

図 書 館 長    白  石  勝  己    教育総務課課長補佐  桒 原  孝 司 

 

３ 議事 

《議案》 

 第１０号議案 専決処分の承認について 

  第１１号議案 大村市社会教育委員の委嘱について 

 

《報告事項》 

(1) まんがおおむら人物伝「長与専斎」の寄贈について 

(2) ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和４年４、５月） 

 

《その他》 

 

４ 議事録 

教育長 

ただいまから令和４年４月教育委員会定例会を開催します。本日の

会議は、定足数に達しております。船橋委員から欠席の連絡があって

おります。 

教育長 
議事日程１「前回会議録の承認」を議題とします。原案のとおり会

議録を承認することとしてよろしいでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 ご異議ありませんので、承認することとします。 
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議事日程２「教育長報告」を行います。３月２２日火曜日以降につ

いて報告します。 

３月２４日木曜日、大村市市制施行８０周年記念式典が行われてお

ります。私が出席しております。 

３月２５日金曜日、午後から旭が丘小学校合唱クラブ定期演奏会

『ももの花コンサート』が開催されております。私と藤重音楽指導官

が出席しております。 

３月２８日月曜日、大村市チャレンジデー２０２２実行委員会の第

1 回会議が開催されています。 

３月２９日火曜日、連合婦人会総会が開催されています。社会教育

課の管轄になりますが、誠に残念でありますが、連合婦人会が解散す

るということでございました。後ほど社会教育課から報告がありま

す。 

同日になりますが、新入学児童用黄色い帽子・ランドセルカバー贈

呈式がありました。交通安全協会の酒井会長から贈呈していただいて

おります。新１年生約 1,000 名に対する贈呈でございました。 

３月３０日水曜日、夕方７時から福重小学校校舎改築事業説明会を

開催いたしました。４０名弱の地元の方、関係者の方に出席していた

だきました。 

３月３１日木曜日に転退職者辞令交付式、翌４月１日金曜日に新入

職員辞令交付式を行っております。 

４月２日土曜日、令和４年度第３８回大村市退職校長会定例総会に

市長とともに出席しました。中嶋会長のご挨拶の後に我々もご挨拶さ

せていただきました。１００名近い方が出席されており、非常に盛会

でございました。 

４月４日月曜日、まんが「長与専斉」の贈呈式が市長室でありまし

た。文化・スポーツ振興財団から市に贈呈していただきました。 

４月６日水曜日に小中学校始業式、７日木曜日に中学校入学式、８

日金曜日に小学校入学式と、学校独自で行ったところでございます。 

４月１５日金曜日、令和４年度第１回長崎県都市教育長協議会が久

しぶりに行われました。 

以上で教育長報告を終わります。皆様から何か報告はありません

か。 

なければ、議事日程３第１０号議案を議題とします。事務局の説明

を求めます。 

教育総務課長 

第１０号議案、専決処分の承認について、でございます。大変申し

訳ありませんが、辞令簿の一部に誤りがありましたので、本日議案の

差替えを配布しております。そちらをご覧ください。 

長崎県立長崎図書館職員に対しての令和４年４月１日付け併任発令

について、大村市教育委員会教育長に対する事務委任規則第２条の規

定により、議案集２ページのとおり専決処分を行いましたので、委員

会の承認を求めるものでございます。 

ミライｏｎ図書館につきましては、県と市が連携して行う業務を円

滑に処理するため、平成３１年４月から長崎県立長崎図書館職員に対

しまして、併任発令を行っているもので、令和４年４月１日付けの県

職員の人事異動に伴って、３ページの辞令簿のとおり発令を行ったも

のでございます。 

なお、辞令簿の一番上に池田 浩（いけだ こう）様とあります

が、この方が新しい県立図書館の館長になられまして、この方の履歴
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書も参考資料として本日配付しております。また、令和４年度の図書

館の職員の配置状況についても、本日配付しておりますので、ご覧く

ださい。説明は以上でございます。ご承認方よろしくお願いします。 

教育長 
何かご質問はございませんか。職員の配置状況について、説明をお

願いします。 

図書館長 

本日お配りしたＡ４横の資料でご説明いたします。右側が大村市立

図書館です。中ほどから上の表がミライｏｎ本館に勤務する職員の令

和３年度との増減の表になります。令和３年度から令和４年度への変

更点としましては、中地区公民館に担当司書を配置しておりました

が、退職に伴い職員配置を見直しております。本館の中ほどサービス

グループとあるかと思いますが、そちらのほうに新規採用職員を２名

配置しております。また、今年度、初めて司書の職員が図書館以外の

教育委員会事務局に異動しております。総数としては本館の勤務で１

名増、公民館分室で１名減で、大村市立図書館全体として人数に変更

はございません。説明は以上です。 

教育長 

長崎県立郷土資料センターが開館しました。まだ我々も観ておりま

せんが、機会があれば皆様と行ってみたいと思っています。 

池田浩館長の履歴については、お配りしている資料のとおりです。

憶えていらっしゃる方もいるかと思いますが、３学期制検討委員会の

委員長をお願いして、スムーズな３学期制の移行に貢献していただい

たお一人でございます。 

ご意見はございませんか。 

教育長 
それでは、意見を終結します。採決します。第１０号議案につい

て、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 
ご異議ありませんので、原案のとおり承認することにします。 

次に第１１号議案を議題とします。事務局の説明を求めます。 

社会教育課長 

第１１号議案、大村市社会教育委員の委嘱について、でございま

す。 

社会教育法第１５条第２項の規定により、大村市社会教育委員の委

嘱ついて、教育委員会の審議を求めるものでございます。 

委員の氏名等は記載のとおりでございます。 

大村市社会教育委員条例第２条第１項の規定で、委員は「学校教育

及び社会教育の関係者」、「家庭教育の向上に資する活動を行う者」、

「学識経験のある者」のうちから、教育委員会が委嘱することとされ

ております。 

今回は、学校教育関係者で大村市校長会から推薦をいただいている

「三城小学校校長 一瀬 研吾氏」から退任の申し出がありましたの

で、その後任として、新たに校長会から推薦をいただきました「西大

村中学校校長 橋口 智秀 氏」を委員として委嘱するものでござい

ます。 

委員の任期は、大村市社会教育委員条例第２条第４項の規定によ

り、欠員が生じた場合の委員の任期は前任者の残任期間とされている

ため、令和４年４月２０日から令和５年５月２３日までとなっており
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ます。 

説明は以上でございます。ご審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

教育長 
事務局から第１１号議案の説明がありましたが、ご質問はありませ

んでしょうか。 

教育長 それでは、質問を終了します。ご意見があればお願いします。 

教育長 
ご意見がないようですので、採決します。第１１号議案について、

原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、原案のとおり決定することにします。 

それでは、次に議事日程４自由討論に入ります。皆様から議事以外

に何かございませんか。 

朝長委員 

虹の原養護学校の元先生で、彫刻をされている方がいます。その方

が入選して、東京都美術館に作品が飾ってあるそうです。永田ひとみ

さんという方です。九州で１人か２人しか入選しないような賞だそう

です。大村市から彫刻で賞をとるというのはなかなかいないと思うの

で、お知らせします。 

教育長 貴重な情報をありがとうございました。他にございませんか。 

佐古委員 
コロナの感染者の低年齢化が進んでいますが、学校関係での感染は

どうなっていますか。 

学校教育課長 

コロナの状況ですが、毎日１桁の児童生徒の感染者の報告を受けて

います。昨日は９名ということで、土日も挟んでいるので増えていま

す。急激な増加というところには至っていませんが、学校に対して

は、これまでの感染症対策を引き続き行うように指導を続けていると

ころです。 

教育長 
昨日の９名は累積の人数で、昨日の新規発生は３名です。新規の発

生は、毎日２、３名です。 

中嶋委員 長崎市が多いですね。学級閉鎖も起こっています。 

朝長委員 

春休みで色々行事があったり、スポーツで他所に外出したり、交流

が色々あり、その関係で増えてきていると思います。今から減ってく

ると思います。東京も減ってきています。５月の連休後にまた増える

と思います。 

子どもの感染の症状は非常に軽いです。親が家で１週間世話しない

といけないので、それが大変です。 

中嶋委員 今でも１週間の待機期間でしょうか。 

朝長委員 

医療従事者は、前は４日目と５日目に検査をして、問題なければ出

勤していいとなっていて、一般の人も無症状で連続して検査して、陰

性であれば出勤していいとなっています。ただ出勤しにくいというの

もあって、よっぽど仕事が立て込んでいなければ、１週間休む方が多

いようです。 

教育次長 

先程朝長委員から分析結果のお話がありましたが、若い人たちの症

状は軽いという状況があると伺っています。ただ、ワクチン接種の接

種年代が、高齢者が高く、若い世代が低いということがあり、国とし

ては、若い世代への接種を進めて行きたいということはあります。強

制ではありませんので、みんなで協力してやっていこうということに

なります。 
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４回目の接種の話もありますが、国としては感染状況を見ながら、

臨機応変に今後の対応を示してくると思われます。 

朝長委員 

今度出たノババックス社製のワクチンは、今までのメッセンジャー

ＲＮＡと違って、遺伝子組換えでタンパクを作っています。副反応が

非常に少ないので、若い人が接種しやすいというのを国が考えている

んじゃないかと思います。２０代、３０代の若い人で熱が出るなどの

副反応が嫌で接種していない人がたくさんいます。効果は９０パーセ

ント以上ありますし、重症予防は１００％あります。 

教育長 
それでは、これで自由討論を終了します。議事日程５報告事項につ

いて、事務局から説明をお願いします。 

歴史資料館長 

歴史資料館から、まんがおおむら人物伝「長与専斎」の寄贈につい

て、ご説明いたします。お手元に配布しています緑色の本になりま

す。教育長の報告にもありましたとおり、文化・スポーツ振興財団が

日本財団の助成を受けて、子どもたちのふるさと教育のために制作さ

れまして、市のほうに寄贈があったものです。第１弾として、石井筆

子のまんが本を数年前に制作され、今回が第２弾になります。 

最初のページに書いてありますが、感染症対策や医療制度の導入、

現代に繋がる衛生の言葉と概念を作った長与専斎を大村の人に知って

もらおうと制作されています。今後、小中学校や児童施設に配布し

て、多くの子どもたちに読んでもらうことを計画しています。委員の

皆様にもご報告いたします。 

また、別件ではありますが、郷土史クラブの記録集ができまして、

昨年度の活動が終了しましたので、配布しております。ごちらもご覧

ください。 

説明は、以上になります。 

教育長 
１万部の寄贈を受けています。学校を中心に配布してまいります。 

石井筆子のまんが本は、今は 1,000 円で販売されています。 

歴史資料館長 
文化・スポーツ振興財団と長崎新聞社が刷り増しして、一般の書店

等で、1,000 円で販売されています。 

朝長委員 学校で子ども一人ずつに配布するんでしょうか。 

歴史資料館長 
子どもに一人ずつ配布するのではなく、図書室や学級文庫に配布し

て、学校に置いて利用することを想定しています。 

教育長 医師会には配布しないんでしょうか。 

歴史資料館長 医師会などの団体にも贈呈することを計画しています。 

教育長 制作にはどのくらいの経費がかかっているんでしょうか。 

歴史資料館長 日本財団から５００万円が助成されています。全額助成です。 

朝長委員 

渋沢栄一が大河ドラマになったから、しばらくしたら長与専斎がな

っていいんじゃないかと期待します。こういった資料があると大河ド

ラマも動くと思います。 

教育長 引き続き事務局から説明をお願いします。 

図書館長 

ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和４年４月、５月）につ

いてご説明いたします。 

まず始めに、誠に申し訳ありませんが、資料の差替えをお願いしま

す。本日机の上に置かせていただいておりますが、資料の事前送付後

に決定又は変更となったイベント等を訂正、追加して記載しておりま

す。よろしくお願いします。 
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それでは、1 ページをご覧ください。はじめに項目１「Ｖ・ファー

レン長崎マスコット ヴィヴィくんの一日館長」でございます。サッ

カーＪ２球団を保有する株式会社Ｖ・ファーレン長崎とミライｏｎ図

書館が共催するイベントです。 

マスコットであるヴィヴィくんを、５月４日一日館長に迎え、こど

も室を中心に子どもたちと触れ合いながら、図書館や読書に対する啓

発活動を行います。この期間は、こどもの読書週間期間中であり、こ

どもの読書活動推進の一環として取り組むものです。 

続いて項目２「来館者１００万人到達記念ミニイベント」でござい

ます。令和元年１０月のオープンから、いよいよ来館者１００万人に

到達するのが計算できるような状況になりました。時期は５月初旬と

しておりますが、最短で４日から６日の間になると想定しています。

１００万人目の来館者へミライｏｎ図書館長から記念品の贈呈等を行

う予定としております。 

続いて項目３「西九州新幹線開業記念 特別展示・講座・ミニイベ

ント」でございます。こちらは、５月２１日土曜日を中心の日とし

て、その前後に展示やイベントをするものでございます。（１）から

（４）のイベント全て、県新幹線対策課、市新幹線まちづくり課、ミ

ライｏｎ図書館の３者による共催となります。また、（４）の「ミニ

かもめ」は連携先として大村工業高等学校をお願いすることとしてい

ます。各イベントの内容は、記載のとおりでございますので、説明を

省略させていただきます。 

２ページ、３ページにつきましては、３月の定例教育委員会で、委

員の皆様に既にご報告・ご説明を終えたイベントでございます。日程

や内容等に変更は生じておりませんので、再掲ということで記載して

おります。 

以上で、図書館からの報告を終わります。よろしくお願いします。 

教育長 
 ご質問、ご意見はございませんか。ないようですので、ほか報告事

項ないでしょうか。 

社会教育課長 

大村市連合婦人会についてご説明いたします。連合婦人会は昭和２

３年創立から７４周年を迎えております。現在、会員が４８名で、会

長は田川美千代会長が就任されています。先月の３月２９日、令和３

年度臨時総会を開催されました。会員の高齢化とコロナによる活動の

縮小により、会員の皆さんから解散したいとの声が多くなりまして、

３月２９日に解散と拠点としております婦人の家の解体を決定されて

おります。３月３１日で活動は終了し、４月１８日昨日から４月の末

までで武部町の婦人の家を解体しております。敷地は市有地となって

いますので、更地にして５月１３日までに市に返還するということに

なっています。その後、残余財産等の清算をした後、正式に解散する

ということになっています。 

ただ、連合婦人会は解散しますが、松原地区婦人会のみは存続する

ということで、会員は２２名で、９月２３日の新幹線の開業に向け

て、何かサポートしたいとご意見を聞いております。説明は以上で

す。 

教育長 

加入者の激減とコロナによる活動の縮小で解散するということでご

ざいます。ただ、松原地区婦人会は、活動を続けるということです。 

連合会の会長には、このような状況になる前に相談して欲しかった

ということを伝えました。歴史ある婦人会活動というのが、市から消

えるというのは非常に残念だということを言いました。時代の流れで
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しょうか。町内会にしても子ども会にしても加入者の減少が続いてい

ます。 

少子高齢化の中で、婦人会活動というのは大切になっていくと思い

ます。もし復活の兆しがあれば、教育委員会としてお手伝いできない

かなと考えます。その際は、委員の皆様のご支援もお願いしたいと思

います。 

中嶋委員 
他市の状況はどうでしょうか。また、一日婦人議会はなくなります

か。 

社会教育課長 

他市の状況は手持ちの資料がなく、今お答えできません。すみませ

ん。一日婦人議会の主催は、大村生活学校というところが行っていま

す。その生活学校の大半が連合婦人会の会員になっています。大村生

活学校を存続してもらえないかということで交渉していますが、なか

なか代表になってくれる人がいないという状況です。もし大村生活学

校がなくなれば、一日婦人議会もなくなる状況です。 

中嶋委員  若い方が会員にならないでしょうね。 

社会教育課長 
多様な社会になっておりますので、なかなか時間が取れないという

ことで、若い方が加入されないというのが現状です。 

教育長 それでは、報告事項を終了します。 

 

◎その他 

・給食の異物混入に対する対策について、委員から質問があった。 

・５月２２日の小学校運動会の委員の出席について、委員から質問があった。 

 

５月定例教育委員会  ５月１７日（火） １３時０５分から 

教育長 
これをもちまして令和４年４月教育委員会定例会を終了します。 

１４時０５分 

 

 


